

## ABSTRAK

**Nellawati Za'rah** : NIM. 180101010909 *Pengembangan Budaya Toleransi Beragama Berbasis Multikultural Dalam Pembelajaran Pendidikan Agama Di SDN 2 Dwi Marga Utama*, Pembimbing Bidang Konten dan Metodologi Dr. H. Yahya Mof, M.Pd., dan Pembimbing Bidang Bahasa dan Teknik Penulisan Noor Hasanah, S.Pd.I.,M., pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin. 2023.

**Kata Kunci** : Pengembangan Toleransi Beragama dan Pendidikan Agama Berbasis Multikultural.

Skripsi ini membahas mengenai pengembangan budaya toleransi beragama yang berbasis multikultural dalam Pendidikan Agama di SDN 2 Dwi Marga Utama. Tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Mendeskripsikan gambaran sikap toleransi beragama di SDN 2 Dwi Marga Utama; 2) Mendeskripsikan implementasi pembelajaran Pendidikan Agama yang berbasis multikultural dalam upaya pengembangan budaya toleransi beragama di SDN 2 Dwi Marga Utama.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif. Subjek penelitian terdiri dari Kepala Sekolah, Wakil Kepala Sekolah, Guru Pendidikan Agama, dan beberapa siswa dari SDN 2 Dwi Marga Utama. Pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Setelah data terkumpul, dilakukan analisis data melalui tahapan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian, ditemukan bahwa: 1) Gambaran Sikap toleransi di SDN 2 Dwi Marga Utama terlihat melalui kerjasama, saling menghargai, dan saling menghormati antar siswa tanpa memperhatikan perbedaan agama atau keyakinan mereka; 2) Implementasi pendidikan agama berbasis multikultural dilakukan melalui kegiatan pembelajaran di dalam kelas dan kegiatan sekolah di luar kelas.

Dalam kegiatan pembelajaran di dalam kelas, beberapa tindakan yang dilakukan mencakup: a) Melakukan doa pagi bersama; b) Memberikan kesempatan kepada setiap siswa untuk mempelajari agama sesuai dengan keyakinan pribadi mereka; c) Tidak membedakan siswa berdasarkan agama; d) Mendorong sikap saling menghormati dan menghargai. Dalam kegiatan sekolah di luar kelas, beberapa tindakan yang dilakukan mencakup: a) Mengadakan kegiatan ekstrakurikuler yang berkaitan dengan agama; b) Memperingati hari-hari besar keagamaan.